
〇自主活動 他から指示されず，自分で考え，自分で行動すること

〇自治活動 自分たちの問題を自分たちで解決すること

生徒会活動とは･･････ 自主・自治の範囲を広げていく活動のこと
生徒会執行部とは･･･ 生徒会活動を中心として行っていくチームであり，全校生徒に

よる選挙で選ばれた代表
生徒会活動の目標･･･ 自分の学校について考え，今よりもっとよい学校にするための

活動に挑戦すること
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学校生活が充実するためには，各中学校の生徒会役員が

リーダーとしての自覚をもち，教員の助言や支援を受けな

がら，生徒自身の力で諸活動を企画したり運営したりする

力を育てる必要がある。そのためにこの研修会は，高知市

中学校生徒会交流会運営委員会が中心となって，昭和63年

から行われている。

高知市中学校生徒会交流会リーダー研修会 平成28年２月６日（土）実施

対象：高知市中学校生徒会役員及び生徒会担当教員

生徒会交流会リーダー研修会について

高知市生徒会交流会
シンボルマーク

源平合戦とは
２チームに分かれ，床にばらまかれた花

札が自チームの面になるよう，１分間ひた
すらひっくり返し，表裏の数を競う

〇 簡単なルールなので説明しやすい
〇 全員が参加できる
〇 短時間で集中できる
〇 勝敗が分かりやすい

高校生が分かりやすく発表してくれたので集中して聞くことができた。

自分もあんな風に相手に伝わりやすい発表をしていくために，特に笑顔

を心がけたい。また，最後の生徒会長のメッセージはすごく心に残った。

生徒会活動をするにあたっての大切な二つの活動

全体会Ⅰ 【講話】 「Growing Up! ～未来を切りひらく生徒会活動～」

講師：高知商業高等学校生徒会執行部

「生徒会活動とは何か」「生徒会活動をするにあたっての大切なポイント」の説明からはじまり，高
知商業生徒会執行部によるラオスと高知の互いの発展をめざしたビジネスプランについてのプレゼン
テーション（Smiling）を見聞きし，より質の高い生徒会活動について学習した。

全体会Ⅱ 【交流】 「楽しくやろうよ。今日はよろしくね。」

進行：愛宕中学校 近藤亮樹 校長，行川中学校 岡林木乃実 教諭

前半のエンカウンターでは，ナンバーコール，木こりとリス，ジャンケン列車などの活動を通して，

交流を深めた。最初緊張していたものの，他校の生徒と触れ合うなかで，和やかな雰囲気になってい
た。後半は，執行部が自校にもち帰り自分たちで運営できるレクリエーション（源平合戦）を体験し
た。



【潮江中学校の全校生徒
で作成した人文字】

ご意見・ご感想を高知市教育研究所 教職員研修班までお寄せください。

【リーダー研修会に参加して（教員）】

・ 初めて参加したが，生徒たちにとって大変有意義な研修会だと思う。さまざまなことを学び，また
刺激を受け，生徒たちがますますやる気になる研修会だと思う。

・ 新メンバーになってすぐ，リーダーとしての在り方が勉強できてありがたい。
・ 計画・準備を丁寧にしてくれているおかげで，生徒が活動しやすく，すごく意味のある研修になっ
た。初めての参加だったが，感動した。

・ 学校をよりよいものにするためにしてきた努力や，いろいろな活動を知る

ことができてよかった。自校でもやってみたいと思うことがいくつかあった。

・ 他校がどんなことに悩んで，それをどう改善していったのかを知ることが

できた。

・ いろいろな取組をもって，学校全体を変えているんだなと思った。潮江中

学校が起こした「キセキ」はすごいと思ったし，附属中学校の校歌の「意味」

もすごいなと思った。

【リーダー研修会に参加して （生徒）】
・ 多くの人と親しくなることができて，緊張していたけれど学んだことがたくさんあった。自校の取

組に本当に生かしていきたいと思った。

・ このような機会を設けてくれた方に感謝したい。自分の考え方が180度変わって，すごく

いい刺激になった。

・ これからの生徒会活動への意欲と自信が芽生えてきて，どんどんやりたいことや始めてみ

たいことができてきた。自校をよい方向へ導いていきたいという思いが強くなった。

・ グループ内の人たちとたくさんのことを話せてよかった。生徒会活
動についての悩みや疑問，行っている活動内容を知ることができたの
で，これからに生かしていきたい。地域との交流を大事にしていると
ころを見習いたい。

・ 初めはすごく緊張していて，話せるだろうかと思っていたけれど，
みんながしっかり話を聞いてくれたり，自分も相手の話を集中して聞
けたのでよかった。最後の方には，日常生活の話もでき，とても嬉し
かった。よい経験になった。

全体会Ⅲ 【実践発表】 発表者：附属中学校執行委員会・潮江中学校生徒会執行部

高知市内の他校の生徒会活動についてのプレゼンテーション等による発表を聞き，さまざまな取組
を知ることができた。

全体会Ⅳ 【実践交流】「ワンランク上の生徒会活動をめざして」

各学校で行われている行事・委員会活動・ボランティア活動のなかで，生徒会が関わっている活動
について，より一層パワーアップさせることをめざして，情報や意見を交流した。自校の生徒会活動
を紹介したり，課題と感じている点を出し合ったりしたながら互いに意見を交換するなかで，他校と
の交流を図った。

昨年度の生徒会交流会リーダー研修会で得た情
報を自校の取組に生かそうと，執行委員会のメン
バーが考えた企画と実践についての発表をした。

１ みんなの歌声を附属に響かせよう
２ キャプテン交流会
３ 附属中のマスコットキャラクターをつくる
４ 清掃ボランティア

過去６年間，学校をよりよい方向に導くために執
行部が中心になり取り組んできたことについて発表
した。
目に見える活動として「自転車点検」「クリーン

大作戦」「筆山ボランティア」「防災フェスティバ
ル」などを行い，その結果，正しい方向へ声をかけ
合えるなかまが増えてきた。

2016年生徒会目標 一致団結して笑顔あふれる学校

附属中学校の発表 潮江中学校の発表


